令和6年度 村岡中学校だより6 ^{令和6年8月28日発行}

ふるさとを愛し、自他を大切にして、志高く未来を切り拓く生徒の育成

暑い夏休みが終わりました。でも、まだ暑い夏は続きそうです。今日から2学期の始ま りです。体育祭練習も始まります。健康管理に気を配り、9月7日の体育祭、その後には すぐ課題テストがあります。しっかりと過ごしていきましょう。

1学期最後の学校だよりに「反省」の大切さを書きました。「反省」することで日々成長 できる、言い換えると、「反省」のないところに成長(改善)は生まれない、ということで す。「反省」と書いていますが、何も悪いところを省みるというのではく、悪かったことも 良かったことも振り返り、次に生かすにはどうすれば良いかを考える、ということです。 大事なことは、この「次に生かすには」というところです。

例えば、数学のテストで思うような点数が取れなかったとして、その原因が、単なる勉 強時間の不足なのか、時間はかけているけれども、できることばかりの復習で、苦手なと ころをやっていなかったのか、逆に思っていたよりもいい点数が取れたとして、たまたま テスト勉強で解いた問題が出たのか、しっかり理解できていて次もできそうなのか等を見 極め、次への計画を立てることが大切ということです。

2学期は「体育祭」「文化祭」と皆さんの活躍する場面がたくさんあります。それぞれの 行事を通して、毎年、大きく成長する姿を見せてもらっています。これらの取組の中でも、 毎日、振り返りと次への目標(改善策)設定を行っています。この繰り返しで、より素晴 らしい演技、演劇、合唱が完成していきます。さあ、充実した2学期になるようよろしく お願いします。

<夏休み中の活躍>

7月27日(土)県中総体 男子パレー1回戦 2-1 山崎東中

2回戦 0-2 福田中

陸上 坂本有妃 1年女子800m予選3組第5着 記録2分36秒35

28日(日)吹奏楽コンクール但馬地区大会 銀賞

29日(月)·30日(火) **県中総体(卓球)**

女子団体1回戦 2-3 渚中

女子個人戦 森井晴日 0-3 神戸地区代表

西崎佐智 0-3 丹有地区代表

井上結乃華 0-3 阪神地区代表

8月 1日 (木) 村岡ナイター陸上 本校1年生3名が参加しました

7日(水) 但馬中学生からのメッセージ

西崎佐智 但馬青少年本部長賞

(但馬代表として 9/28 に兵庫県民会館で発表します)

8日(木)理科・数学甲子園ジュニア

下川歩夏・田野愛世・松岡明の3名が参加しました

9日(金) カデット但馬大会 2年女子 田中紀碧 ベスト8

藤田陽菜、松岡明 ベスト16





ダブルス 下川・藤田組、田野・松岡組 ベスト8 田中・辻井(豊岡北中) 準優勝

10日(土) カデット但馬大会 1年男子 伊藤翼 優勝 長岡春希 ベスト16

24日(土) バスケサマーカップ 1回戦 37-64 香住一中

8月24日(土)は、早朝より奉仕作業へのご協力ありがとうございました。朝から強い日差しが照り付ける暑い日になりましたので、予定を繰り上げて終了しましたが、たくさんの皆様のご参加と熱心な作業により、短時間でとてもきれいなグランドになりました。きれいな環境で2学期を迎え、その中で体育祭練習にも励んでまいりたいと存



じます。本当にありがとうございました。なお、すでにご案内のとおり、9月7日(土) には体育祭を予定しています。多くのみなさまのご参観をお待ちしております。

今年度から兵庫県では、各学校に教育活動支援員(不登校児童生徒支援員)を配置し、サポートルームの整備も進めています。村岡中学校にも、毎日4時間の勤務で支援員を配置していただいています。本日、兵庫県教育委員会作成の「不登校児童生徒への全県応援ネットワーク」というリーフレットを配布しました。裏表紙には県の主な取組が、中には、県内の各センターや施設、相談窓口や関係機関等を紹介するQRコードなどが掲載されています。一度目を通していただければありがたいです。

この夏休み中に、全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。この調査問題は、 学習指導要領で育成を目指す、知識及び技能や思考力、判断力、表現力等を問う問題で構成されています。すなわち、現在の生徒に身につけて欲しい力を問うているということです。最近の高校入試問題も、この傾向にあるように感じています。単なる知識や理解の程度を見るのではなく、資料を読み取り、どのように考え、判断し、どう表現すれば相手により正確に伝えられるか、が問われるようになってきていると思います。

この調査の生徒質問紙において、「人の役に立つ人間になりたい」「学校に行くのは楽しい」「友達関係に満足している」「生活の中で幸せな気持ちになることがある」といった項目で、全国や県よりもいい結果が出ています。一方で、学校以外での学習時間が、30分以上の割合は全国や県よりも高いのですが、2時間以上となると全国・県の半分程度になってしまいます。新聞を全く読まない生徒も8割程度(これは全国や県と同程度)あり、活字離れを感じます。必要な情報はスマホで検索できるので、新聞を購読していないというご家庭もあろうかとは思います。ただ、インターネットでは、一度検索した履歴に基づき、興味のありそうな情報が優先的に表示されることもある、また、災害の時にも話題となりましたが、フェイクニュース(うその情報)もあるということを知っていただきたいと思います。このことも踏まえて、便利なツールを有効に活用し、正確な情報を見極めるということを心がけていただきたいと思います。

詳しい結果については、後日の学校だよりでお知らせいたします。